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ATA DA pRtMEtRA g1 neutttÃo oRDtNARtA REFERÉNTE Ao sEGUrvDo (2) pnRtopo
LEGISLATIVO ANUAL DE 2023,
Aos treze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três (13.07.2023), pelas dezenove
horas e trínta mÍnutos (19h30mÍn), com término às vinte e uma horas e vinte minutos (21h2àmin),
na Escola Municipal São Vicente, situada a Av. Getúlio Vargas, centro, nesta Cídade de Saloá,
Estado de Pemambuco. A Senhora Presidenta, fez a leitura do livro de registro de presenga dos
Vereadores (as) presentes na Sessão,' Maria Adriana Florentino Maciel Alves, Humberto
Guimarães de Araújo. José Paulo de Melo Silva, Jovacildo José da Silva, Jose Ailton Carlos, José
Francisco Curuelo Si/va, Jucélio Pereira dos Sanfos, Vilma Lúcia Feneira de Barros, Lucineide de
Oliveira Soares, Gilvan de Freitas Lucena, e justificou a ausência do vereador Reinaldo Bana
Nova de Melo, que justificou a ausência através de ligação pra presidenta. Havendo quórum
suficiente de Vereadores, a Senhora Presidenta, Maria Adiana Florentino Maciel Alves, declara
abefta, a presente Reunião Ordinária SOB A PROTEçÃA DE DEUS, secretariada pelo Vereador
Humbefto Guimarães de Araúju 10 Secretáio, e pelo Vereador Jovacildo José da Silva - 20
Secretário. Em seguida, convidou a vereadora José Ailton Carlos, para fazer a leitura de um trecho
da Bíblia Sagrada,'que foi assisfida por todos os presentes em pé. Prosseguindo, a Presidenta,
fez a Leitun da ata da reunião anterior, feíta à leitura da referida ata, foi declarada em votação,
senda, a mesm4 aprovada por unanimidade dos senhores (as) Vereadores (as) presenÍes. Á
presidenta, na uso de sua fala, disse que a respeito dos requerimentos não foi possível o
agendamento tanto por parte da Govemadora, quanto dos Deputados, mandamos Íodos por e-
mail e pedimos que eles agendasse m e retornasseín uma resposta, para comparecermos em cada
gabÍnete, e esÍamos no aguardo do retorno que não tivemos ainda, tentamos através de alguma
secretário,s, Ínas está difícil fer esse agendamento, vamos aguardar a resposfa é também o
agendamento. Em seguida, foi feita a leitura da Pauta da Ordem do Dia, e aberto o Pequeno
Expediente, que constou do seguinte: Convite da festa do Sagrado Coração de Jesus, da
Comunidade do Distita de latecá. Requerimento n.o 034/2023, de autoria da Presidente Maria
Adriana Florentino Maciel Alves, solicitando ao Chefe do Poder Executivo, Exmo. Sr. Rivaldo Alves
de Souza Júnior, a lnstalação de um Ponto dos Correios, no Povoado Gigante, zona rural, nesÍe
Município de Saloá-PE. Moção de Aplausos e Congratulações no 002/2023, de autoria da
Presídente Maria Adriana Florentino Maciel Alves, ao Ex-secretário de Educação, Professor
Rodrigo Perein Lima, pelo EXCELENTE TRABALHO realizado na Secretária de Educação, desfe
Municípío de Saloá-PE. Requerimento n.o 035/2023, de autoria do Vereador Jovacildo José da
Silva, que REITERA o pedido formulado por intermédio do Requerimento n. 08n023, de autoria
do mesmo, o qual solicita, ao Gestor Municípal, Exmo. Sr. Rivaldo Alves de Souza Júniorque seja
enviado a esfa Edilidade, um Projeto de Lei que dispõe sobre a realização de Concurso Pubtico
nesfe Município de Sa/oá-PE. Requerimento n.o 036/2023, de autoria dos Vereadores (a) Vilma
Lucia Ferreira de Banos; José Aílton Carlos, José Francr'sco Curuelo Silva, e José Paulo de Melo
Silva, o qual, REITERA o pedido formulado por intermedÍo do Requerimento no 018/2023 de
16/03/2023, de autoia da Sra. Vereadora Vilma Lúcia Ferreira de Barros, solicitando a
implantação de uma delegacia da mulher ou na impossibilidade da mesma, a criação de um
departamento de defesa da mulher, que seja gerenciada por uma equipe funcionalfeminina, nesfe
município de Saloá-PE. A presidenta, fez a leitura dos referidos requerimentos que constam na
Pauta da Ordem do dia. A presídenta antes de apresentar os requerimentos facultou a palavra aos
vereadores (as/, para que caso queira, fazer uso da palavra, no Pequeno Expediente. Pediu o uso
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da palavra, a Vereadora Vilma Lúcia, que foi facultada pela Presidenta, na sua fala a vereadora,
saudou a todos e drsse, que a violência contra a mulher é presente em todo o mundo,
principalmente, em nosso País, que está no rankdo 50 País que mais mata mulheres. No município
de Saloá a violência é assusÍadora, e se solidarizou com família das Vitimas que foram
assasslnadas, a Rosileia Brito, Jovem de 25 anos que foi brutalmenfe assassrn ada, teve sua vida
aniquilada na sua casa na frente de seus filhos.e a outra mulher Wanelyese Karine, que foi
assassrnada no Sífrb Jussara. Que achou por bem, reiterar o seu requerimento, diante, dos
nÚmeros assusfadores de assasslnafos de mulheres oconidos no município. E pedíu o apoio dos
vereadores para que que seja implantada essa delegacia em nosso município, pois, sabemos que
é uma ação difícil por conta das dificuldades, mas que na impossibilidade da mesma, seja criado
um Órgão para acolher e ouvir as mulheres, que o nosso município tenha um orgão especiatizado
para atendimento pra mulher, e exista urxa pessoa do sexo feminino. Sentindo hoje a dor que
senÍe a família de Dona Nr'sse, que chora a perca da sua filha, e dos filhinhos que ficaram sem
sua mão, deixa esse apelo as autoidades competentes, e que vai levar pessoa/menfe esse
documento a Govemadora, Raquel Lyra, e as demais autoridades. Apos ter a vereadora Vilma
Lucia, feita sua iustificativa oral, a Presidenta apresentou o Requerimento de n. 034/2023, a
votação, o qual foi aprovado por unanimidade dos vereadores(as) presenfes. Na seguência, foi
apresentado a votação, o Requerimento de n. 035/2023, sendo, o mesmo aprovado por
unanimidade dos vereadores (as) presenÍes. A presidenta, no uso de as fala dlsse, que a
vereadora Vilma Lúcia, solicitou um requerimento com o mesmo teor do requerimento do Vereador
Jovacildo, mas como o vereador pediu gue fosse reiterada o requerimento, a proposição da
Vereadora não foi apresentado em pauta, pois, considerando, ter a vereadora, feito, alguns
ofícios, oriundos do seu gabinete, ambos, com o mesmo, teor, sendo asslm, tornando-se, seí71
inviavel a apresentação dos reqeurimentos. O requerimento n. 036/2023, foi apresentado em
votação, sendo o referido aprovado por unanimidade dos vereadores (as) presentes. Após, a
presidenta, apresentou a votação a Moção se Aplausos e Conglutalação de n. A0A2023. Sendo
a mesma, aprovada por unanimidade dos vereadores (as) presentes. A presidenta, no uso de sua
fala, disse: que o Padre Rodigo, entrou em contato com ela, e que Íodos tem conhecimento que
o Padre foi transferido pra uma outra Paroquia, e ele me pediu pra ver a possibitidade da Câmara
de Vereadores, conceder um Título de Cidadão ao Bispo Dom Paulo Jackson, que, ela, presidenta,
iá tinha um desejo de conceder um Título de cidadão ao Padre Rodrigo, e na proxrma sessão
estará apresentando o de sua autoria ao Padre, e que irá fazer o do Bispo, em nome de fodos os
Vereadores. disse, ainda, que hoje a tarde, esfeve com o Padre, e o mesmo, pediu pra que e
resasse um convite pra todos vereadores, pois, que o Bíspo estará aqui no dia 27 se despedindo,
e pediu que todos esfivesse presenÍes no momento, das celebração da santa Mrssa, da despedida
do Bispo. E que irá ver a possibilidade de fazer a entrega desse Título de Cidadão, com o Padre,
na mesma data dia 27/07. AssÍm sendo, passou-se para a Ordem do Dia, que nada constou.
Dando continuidade aos trabalhos, foi aberto o Grande Expediente. A Presidenta facultou a
palavra aos vereadores, para que caso queiram, fazer uso da palavra, no Grande Expediente.
Pediu o uso da palavra o vereador José Ailton Carlos, que foi facuttada peta presidenta, na sua
fala o vereador, saudou a Íodos e parabenizou a moção da presidenta, ao professor Rodigo, que
desde cedo se dedrbou aos esÍudos, e sempre se desfaca em Saloá. Passou pela secretaria de
educação, e tem nosso apoio total para essa proposição. Parabenizou o vereador Jovacitdo peto
Requerimento do Concurso Público, que esta necessifado eín nosso município, pors, exisúe muitas
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contratos e essa pessoas precisam fazer o concurso público, para terem estabilidade na área
profissional. Parabenizou os vereadores que tiveram a inicíativa de reiterar o requerimento sobre
a delegacia da mulher, ou até mesmo um anexo, qlte pudesse ser compartilhado aqui em nosso
município. Frisou, o vereador, que a violência tem crescido muito aqui dentro do município, alé,
da segurança aqui do município esta muito precária, e precisamos pedir as autoridades
competenfes gue tomem as providências. Que ele, juntamente, com os colegas vereadores da
oposição, analisaram as lícitações do município, atrtaves do portal da transparencia, e
constataram o quanto as licitações sâo altas, principalmente, no gue se refere aos fransportes, e
um absurdo o que esÍá sendo gasto aqui no município, que esúá cusÍando mais de cinco milhões,
os ca,ros contratados, pedimos algumas informações e nâo mandaram resposÍa, vamos reitera
esse ofcio e se não vier iremos afé o Ministerio Público. E muito dinheiro direcionado aos
transportes, e a gente, constata, diáríamenfe, as pessoas chegarem no hospital e não tem um
carro para ir buscar um paciente de alta, ou de transferência. Fazendo os cálculos dessas
licitações, dava para o município comprar 132 (sento e trinta e dois) carro,s populares no valor de
68.000,00 (sessenÍa e oíto mil reais) cada carro, o que dava para distribuir em vários órgãos, para
suprÍr a necessidade da população. Agora mesmo, chegou um ônibus novo que a governadora
mandou para nosso Município. Relata, que duranfe essa semana, chegou uma pessoa no hospital
para buscar um paciente e o hospital não tinha um carro que pudesse subnr a necessrdade da
pessoa. E tanto dinheiro gasto com transporte, mas quando chega uma pessoa doente no hospitat
não tem nem um médico. Relata, ainda, outro absurdo, com relaçao as marcação de exame na
secretária, a espera esÍa casa vez mais longa, esÍá, passando de 06(se§ /t?eses, para que possa
ser autorizado ou liberado alguns exameq pors, essa semana urna pessoa chegou em sua casa,
dizendo que depois de dois anos, que tinham marcado um exame, e quando a pessoa procurou
saber qual era o exame, ele já não tinha mais a necessida de de realizar tal procedímento. Também
relatou, que, uma criança chegou a noite no hospital, nesse tempo frio, e não tinha um cobertor e
nem um fono para o leito, e nem para as macas que são utilizadas nas ambulâncias, o unico fono
que tinha, e foi utilizado, estava tão gasto, que até, acredita ser, ainda, da Gestão do Governo de
Anízio Godoy. Por fim, pediu que o povo de Saloá, cobrem os seus direitos de serem bem
atendidos porque o dinheiro é sobrando Pediu a palvara a vereadora Vílma Lucia, que foi facuttada
pela presidenta, lniciou sua fala a vereadora Vilma Lúcia, que saudou a todos agradecendo a
Deus, por estarmos iniciando mais um período legislativo, que Deus nos abençoe, forÍaleça e
ilumine nossas decrsões pan que possamos continuar caminhanda com zelo e dedicação,
atendendo com muita responsabilidade o mandato que nos foi confiando. A respeito do transporte
dl'sse, que eles, vereadores da oposição, solicitaram no mês de fevereíro ao secretáia de
transporte e ao GesÍor Municipal, que envrasse para essa câmara algumas informações a respeito
dos transpodes do município, todos temos direitos de terem essas informações, afinal, somos um
Poder. Disse ainda, que irá apresentar um Requerimento ao Tribunal de Contas de Pernambuco,
pois tem a informação que Tibunal esfeve no município fazendo uma fiscalização sobre os
transporteg e nós como vereadores, podemos enviar um requerimento e o proprio Tribunal
repassar Íodas as ínformaÇões sobre os transporÍes esco/ares. Continuando sua fala, disse que
durante todo mês de recesso esÍeve no hospital HR, em Recife acompanhando dosfamitiares com
problemas de saude grave, e que vai apresentar proxima semana um requerimento em nome de
toda bancada oposicionista, solicitando que a casa de apoio do Recife, seja aberta Íodos os dras
(feriados e finais de semanas,) poig as pessoas não tem dia nem hora para adoecer, a casa é
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pública e deve acolher todas as pessoas, é uma ação que tira o chapéu para o Prefeito. Deíxou
sua gratidão a todos pessoas pelas mensagens e ligações gue recebeu em seu aníversáio,
através de suas redes socr,ars, foram muitas felicitações e deixou seus agradecimentos a cada um,
se senÍiu muito amada e retribui em dobro tudo o que a desejaram. Deixou seu repudio e
indignação para algumas entidades tanto do govemo quanto não governamental, pois Íodos
sabem, que os vereadores da oposção, conseguiram um projeto de 1.500.000 (um milhão e meio
de reais) da Conab, para beneficiar os agriculÍores do município, como já explicou, que seria um
projeto PPA aquisição alimentos vinculado a Conab, e que eles, vereadores da oposição, fizeram
a sua parte, foram para Caruaru, Recife e visitaram guase todos os agricultores do município e foi
aprovado a sua pafte pela Conab, mas quando chegou a depender do Caf que teria que ser
fornecido pelo sindicato, houve uma grande diftculdade, além de fazerem uma lavagem na cabeça
das pessoas, dizendo que se fosse ferÍo esse caf, iriam perder benefícios, aposentadorias, etc.
Quando foram para uma entidade recebedora, queria uma entidade formalizada que iria receber
essa produção, de formar as cesÍas, para serem distribuídas e fazer um levantamento das famílias,
que necessitam no município, e primeiro conversou como vereador José Ailton, que tem uma
assoctação no Sítio Sanfa Tereza, mas não conseguimos cadasÍrar na assistência social, que
precisava ser cadastrada. Então, foi ao Padre, que é urna pessoa respeitada e reconhecida no
município, o Padre aceitou e abraçou o projeto, porém, a secretária da lgreja, foi várias vezes no
CRAS e não conseguiu cadastrar, e o projeto não foi aprovado pela Conab porque faltava o
registro da igreja que seria a recebedora, drsse que lamenta muito que a gente viva em um
município, onde, exisÍe uma política dessa forma em que uma pessoa manda em tudo, quem sofre
com isso, quem perdeu foi os agricultores e as famílias carentes que iiam receber essas cesÍas.
A respeito da unidade de saude, enaltece a maioria dos funcionáios do Município de Saloá, o
secretário e o diretor do hospital são muito atenciosos, preparados e recebem todo mundo
democraticamente, mas, infelizmente, é a realidade, pois já presencrbu esses faÍos ocorridos, e
deixou um apelo para que seja convidada a direção do hospital, para participarem da reunião, e
prestar seus esc/arecimentos. Relatou,ainda, que estava no hospital e uma funcionária pergunto
o que os vereadores esÚavam fazendo na câmara, porque chegou haje na unidade, precisou usar
o banheiro e não tinha um papel higiênico. Que ela mesma, presenciou, em um momento esdtava
na Unidade de Saúde Josina Godoy, quando uína pessoa chegou no hospital com uma criança
doente, não tinha forro na cama, bem como, não tinha nem um coberto para cobrir a criança que
estava com frio, logo após, houve uma transferência com uma criança recém nascida e a
ambulância, encontrava-se a maca, sem forro,são esses e outros absurdos que acontece no
Hospital. A respeito do concurso público, parabenizou o vereador Jovacildo, pelo requerimento,
que os requerimentos que a mesma fez não entrou, compreendeu a explicação da presidenta,
rnas seus ofícios não são direcionados ao gesÍor municipal, e sim ao Ministério Púbtico de Contas
e o Tribunal de Contas, solicitando uma auditoia para que Saloá, e que seja realizado concuirso
publico, e vai fazer essa cobrança aos orgãos competentes, fiscalizadores para que o concurso
aconteça, iá que é uma forma democrática de contraÍarpessoa s, para terem seus salános drgnos
e seus direitos garantidos. Pediu o uso da palavra, o vereador José Francisco, que saudou a todos
e disse: essa seína na algumas pessoas o procuram, a cerca de alguns comentários de um cidadão
aqui da cidade, o qual tem grande respeito e uma amizade de muito tempo, mas fez alguns
comentários sobre sua pessoa, dizendo que só porque ele não faz mais parte do grupo da
situação, ele estaria eliminado, nunca mais seria ninguém e sua carreira política tinha acabado,

0
P

O
R

T
A

L D
A

 T
R

A
N

S
P

A
R

E
N

C
IA

http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM
unicipal/dow

nload/6-20240119151325.pdf
assinado por: idU

ser 238                     



cÂuaRA MUNrcrPAr DE sAroÁ
Praça São Vicente, 31, Centro - Saloá / PE

Fone: (87) 3782-íí34
E-mail : secretariacamarasa loa. pe(Oqma i l.com

GNPJ 11,240.231 
' 

0001-99

porq,rc só se é alguem nesse Município, se tiver aliada ao pessoal do govemo. E drsse pra esse
cidadão, que inclusive, já precisou dele, e ele o ajudou, gue esse vereador tem mais de 26 (vinte
e se§ anos de vida pública, está exercendo o quinto mandato de vereador, já foi aliado de todos
os grupos políticos de Saloá e conhece cada Ltm, e seu partido é o povo, e drsse paía esse
cidadão, que não vive fazendo comentários e nem tirando fofos nas redes sociais, se gursersaber
vá em sua casa pra saber o que realmente o vereador Jamelão, faz pelo povo, vá nas hospitais
de Caruaru e Recife. Aspessoas que o procuram, e também, a sua esposa, sabe o que elesfazem
pelo povo de Saloá, não é por questões políticas e por prazer e com amor, pois a melhor coisa do
mundo é servir ao povo. Relatou, que na eleição do ano de 2012 não foi candidata, mas passou
quatro anos sem mandato trabalhando do mesma jeito ou talvez mais, e na eleição seguinÍe se
candidatou e foi bem votado, eleito e voltou para esta Casa, e que vereador seja ele oposição ou
situação, não recebem nenhum tipo de ajuda do executivo, para seruir o povo. Soóre as quesÍões
dos transporÍes esco/ares e da saúde, que foifalado aqui, é uma realidade dentro do município, é
preciso melhorar, espera que o Gestar Municipal, que é seu amigo, o respeita, mas, infelizmente,
sua administração esfá sendo um desastre, Saloá, hoje, está regredindo, ao invés de avançar e
os nitmeros mostram isso, no censo de 2022, Saloá, perdeu e vai perder muito mais, esfá Casa
vai perder duas vagas, de onze parlamentares, vai para nove, a população de Saloá, vai perder
benefícios por conta de uma administraçãa que só pensa no proprio bolso, e não ylsa o bem estar
do município, o seu crescimenÍo. As três fontes que alavanca uma cidade; Educação, saúde e
segurança, é o básico que deve ser oferecido à população. Com relação a saude, o secretário tem
o meu respeito e admiração, uma pessoa humilde, que dentro de sua possibilidade faz de tudo
para atender a população, mas exisÍe profissionais de saúde contratados que são um desasfre, e
relatou, gue essa semana uma pessoa a procurou com uma requisição, para fazer um exame, e
a requisição não tinha carimbo nem assinatura do profissional, e hoje, para comprar um remedio
na farmácia tem que ter o carimbo assinado. Então, imaginem um profissional de saúde salicitar
uma bateria de exames e não ter a identificaçãoa e assinatura do médico, que prcfissionalé esse?
Também, falou de uma informação que teve que um profissional de saúde no postinho, quando
um paciente chega pra fazer consulta e relata o problema que ele tem, o profissionalvai pesquisar
na lntemet(Google) o que vai passar para o paciente. Porfim, deixou um apelo ao gestor municipal
que foivotado pelo povo, que colocou ele no govemo, que tem que ter compromisso com e/es, e
merecem um tratamento melho e respelfoso. O vereador Jovacildo José, que saudou a todos e
deixou seus agradecimentos ao prcfessor Rodn§o, pelo período que ele esÍeye como secretáio
de educação, fica muito grato pelo atendimento, sempre muito atencioso quando ele precisava de
uma palavra e de um apoio, e que ficou triste com sua saída. Em seginda a Presidenta, saudou
a comissão/ ou coordenadoras Localidade do Barbosa e Lagoa Nova, que estão na orgnização
das festividade do Divina, e facultou a palavra, a Sra. Ana Cristina, uma das coordenadoras das
festividades, na sua fala, fez um convite a Íodos os vereadores para se fazerem presente na festa
da localidade já citada, que ja e o terceiro ano, e na oportunidade, pediu uma contribuição para a
comprar das cadeiraspara a Capela da localidade, que está necessr'fando, que nas celebrações
da Santa Missa, não terem onde a pessoas sentem. Agradeceu a presidenta é demais vereadores
pelo oportunidade. A presidenta no uso de sua fala, agradeceu pela vinda da comissão, pelo
convite, e dísse gue os vereadores podem deixar suas contrÍbuições na secretaia da câmara. Por
fim, parabenizou o GesÍor Municípal, pelas festividades juninas, São João da lJnião, pelas
atrações que foram otimas, as melhores da região. Agradeceu Parabenizou a fodos os envolvidos,
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Fone: (87) 3782-1134
E-mail : secretariacamarasaloa.pe@gmail.com

CNPJ 11.240.23í / 000í-99

aos secretarias de educação, saúde e assisfência social, e a equipe de Doda, a equipe da limpeza
gue se empenharam, a equipe de segurança, pois teve um fluxo de pessoas gue nunca se viu em
Saloá, e graças a Deus teve toda segurança necessária e foi tudo tranquilo, está de parabéns
fodos os envolvidos. A seguir a Presidenta, confere a normalidade dos trabalhos, não
havendo mais nada para apresentar, discutir e aprovar, em NOME de DEUS, declara
encerrada a presente Reunião Ordinária, determinando o Secretário desfa Casa, para fazer
os procedimentos finais. E para constar, eu, Humberto Guimarães de Araújo, Primeiro
Secretário, lavrei a presenÍe ata, que deporc de lida e achada conforme vai, no final assinada
por mim, peíos senhores vereadores e pelas senhoras vereadoras presenÍes, para que

os seus efeitos legais, subscrevo-me.

SaIa das Sessões da Câmara Municipal de Saloá, em 13 de de 2023.

Maria Maciel
Presidenta
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